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Compte rendu de l’assemblée annuelle de la section Paris/FAR  

  

L’assemblée annuelle de la section a eu lieu le jeudi 20 avril 2023 en présence des membres du bureau national 

et des présidents invités des sections de Saclay et de DAM/IDF.  
 

RAPPORT MORAL 2021 ET 2022 

Bonjour à tous et merci de votre présence. Bienvenue à nos collègues et amis du Bureau 
National, et aux présidents des deux autres sections d’Ile de France, François KIRCHER 
pour SACLAY et Jeanine PARIS pour BIII. Stéphane RENOUARD, représentant la 
direction du centre PARIS-SACLAY, interviendra en fin de matinée et déjeunera avec 
nous. 

 
INTRODUCTION 

Comme chaque année à l’occasion de l’Assemblée Annuelle, le président de section 
présente le rapport moral. Par cette présentation, il informe les adhérents de la vie de la 
section, du fonctionnement du bureau, et présente le bilan des activités. Mais comme vous le savez, les 
assemblées annuelles 2021 et 2022 ont été annulées en raison des mesures de prévention mises en place 
pour contrer le COVID19. Le format de réunion tel que nous le pratiquions habituellement n’était pas 
compatible avec ces mesures. 

Par ailleurs, notre section connait des difficultés qui nous ont conduit à envisager une fusion avec la section 
de Saclay dont nous vous parlerons au cours de cette assemblée. Pour toutes ces raisons, le déroulement 
de celle-ci ne suivra pas strictement l’ordre du jour qui vous a été adressé. 

FONCTIONNEMENT DU BUREAU 

A ce jour, le bureau de la section est composé comme suit : 

 -un président démissionnaire, Patrice CHARBONNEAU 

 -un vice-président, Gérard DURIEUX 

 -une secrétaire, Lisette GUNTHER 

 -un trésorier démissionnaire, Bernard MAHIEU 

 -un chargé de l’informatique et du site internet, Michel LANDRIEUX 

 -un animateur activités culturelles démissionnaire, Alphonse DEGROIX 
 
SITUATION DE LA SECTION 

A sa création en 1980, la section comptait environ 600 adhérents ; elle a été présidée par 5 présidents 
successifs. Depuis 43 ans, elle fonctionne en partie grâce à l’aide apportée par le centre et surtout grâce à 
l’investissement des bénévoles qui agissent au sein du bureau. 

Cependant, nous constatons que le nombre d’adhérents ne cesse de diminuer, accéléré par le vieillissement 
de l’effectif. En 2012, nous étions 508, en 2017 nous étions 376, en 2018 nous étions 360 et en février 2020, 
c’est-à-dire lors de notre dernière assemblée annuelle, nous étions 290 avec un seul nouvel adhérent. 

A ce jour, nous sommes 192. Il y a 115 hommes et 64 femmes et l’âge moyen est de 84 ans 

Pour ce début d’année, nous déplorons le décès de 3 adhérents : Claude HERIN, Pierre VERNET et Asaad 
KERALAH. Ainsi que celle d’un fidèle ami voyageur, Alain GAILHARD. 

…/… 
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EVOLUTION DE LA SECTION 

Dès 2017, nous avions envisagé un rapprochement avec la section de Saclay. Aujourd’hui cela devient 
nécessaire d’autant que personne ne s’est proposé à la succession du poste de président. 

Nous avons donc commencé à travailler avec François KIRCHER président de la section Saclay pour 
fusionner les deux sections. François vous présentera tout à l’heure les activités de sa section. L’objectif est 
de transférer la gestion vers Saclay tout en gardant une antenne à FAR. 

RELATIONS AVEC LE CENTRE 

La direction du centre PARIS-SACLAY a été informée de nos intentions et s’est montrée ouvertement 
favorable à ce projet et agrée le maintien d’une antenne à FAR. Je le rappelle, le centre assure notre 
hébergement et une grande partie de notre logistique: informatique, téléphonie, reprographie, intendance. 

C’est vital pour notre gestion et nous en sommes conscients; sans ce support nous ne pourrions continuer 
notre action. Je remercie les équipes du centre pour leur aide bienveillante. 

LIAISONS AVEC LE BUREAU NATIONAL 

Avec le départ de Jacques PENNEROUX de la présidence, une nouvelle gouvernance s’est mise en place. 
Henri CAMUS le nouveau président, et Patrick LE FLOCH vous la présenteront dans un moment. 

Cette nouvelle gouvernance a été présentée lors de la dernière AGO et validée par le conseil 
d’administration. 

SITE INTERNET DE LA SECTION 

Le site est géré et maintenu à jour par Michel LANDRIEUX www.arcea-paris-far.fr . Nous verrons dans quelle 
mesure il peut être maintenu. 

BULLETIN DE LIAISON CONTACTS 

Il en est de même pour notre bulletin de liaison. Je suis persuadé que nous devons maintenir le contact 
comme son nom l’indique. Il pourrait se présenter dans un format plus réduit. 

Je remercie vivement les rédacteurs d’articles qui contribuent efficacement à la qualité de ce média interne. 

ACTIVITES DE LA SECTION 

Depuis 2020, aucune activité n’a pu être organisée de façon pérenne, soit que les contraintes sanitaires s’y 
opposaient, soit que les animateurs éprouvaient des difficultés à remplir les contrats. 

C’est ainsi qu’il n’y pas eu de voyages ni de sorties culturelles. Toutefois, nous avons réussi à rassembler 
suffisamment de monde pour le spectacle de comédie musicale Al Capone avec Roberto Alagna (merci 
Lisette). 

CONCLUSION 

Ainsi se termine le rapport moral, si particulier, que je soumets à votre approbation. 
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Après la lecture du rapport moral et son adoption, les différents intervenants ont présenté leur sujet.  

 

HENRI CAMUS, le nouveau 

président de l’ARCEA, s’est 
présenté et a commenté la 
nouvelle structure du bureau 
national. Le détail de la nouvelle 
gouvernance sera présenté dans 
le bulletin de juin de l’ARCEA.   

RAYMONDE BOSCHIERO a 

présenté le compte 
d’exploitation de la section, en 
l’absence de Bernard MAHIEU, 
puis le bilan financier de 
l’ARCEA.  

 

 MARTIAL FABRE a fait le point sur la mutuelle Humanis et sur l’UFR/CFR. 

GILBERT BRUHL a présenté les travaux du GAENA.  

 

Ces communications seront reprises en détail dans le bulletin du BN de juin. 

  
 

MICHEL LANDRIEUX a fait le point sur le site WEB 

qui reste opérationnel au moins jusqu’à fin décembre.   

 FRANÇOIS KIRCHER a fait un exposé détaillé des activités proposées aux 

620 adhérents de la section de SACLAY en vue de la fusion de nos deux 
sections : voyages, sorties culturelles et techniques, randonnées, balades 
dans Paris, séances de projections d’archives audiovisuelles, généalogie, 
participation à des groupes de travail, journal et site web.  

 

STEPHANE RENOUARD, Directeur 

adjoint du centre PARIS-SACLAY 
est ensuite intervenu pour 
présenter les importants travaux 
en cours sur l’aménagement du 
plateau de SACLAY et les travaux 
en cours et à venir sur notre site,  

 

dont la réfection de la couverture du 
bâtiment 76 « ZOE » à échéance de 
2025. 

Également en cours, la protection 
physique du site et la réalisation d’un 
stand de tir normalisé à usage de la 
FLS. 

 

En fin de réunion, Patrice CHARBONNEAU a confirmé la fusion des sections FAR et SACLAY avec pour objectif 
la réalisation de cette fusion pour la fin de l’année. La nouvelle section devrait s’appeler ARCEA-PARIS-SACLAY 
et hébergée au bâtiment 143. Une antenne sera maintenue à FAR au Bâtiment 17.  

Il exprime le souhait que ce regroupement ne soit pas le prétexte à une perte de l’effectif.  

Après quoi, les participants se sont retrouvés pour le déjeuner.  

 


